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本报讯 10月10日下午，位于市区
人民桥东侧的瀛东书厅传出久违的琵琶
三弦声，一场别有韵味的评弹汇报演出
在书厅簇新的舞台上展现（如图）。这个

历经一个多甲子岁月的书场，在沉寂15
年后，终于以新颜精彩试演“热身”。

创办于1957年的瀛东书厅，名字取
自启东成陆之意，它承载了启东几代评弹

演员和曲艺爱好者的美好记忆。鼎盛时期，
这里160个座位天天座无虚席，没座位的
趴在窗口听2个小时不觉累。那时的书场
遍布各个乡镇，但数瀛东书厅规模最大。

历经历史变革和市场沉浮，这个省
级明星书场渐渐衰败，直至2004年停业。
在家乡失去舞台的评弹演员们没有放弃，
奔波于他乡的各个演出场所，再续着对艺
术的坚守和传承。今春，瀛东书厅将重整
开业的消息传出后，不少在外的评弹演员
和本地的曲艺爱好者们纷纷奔走相告。

全新的瀛东书厅共有50席，采用江
浙沪一带的书场模式，青砖飞檐、蝙蝠花
格、仿古桌椅，古典中透着浓浓江南风
情，一个注水就显现“瀛东书厅”字样和
评弹画面的黑色瓷杯，独特创意让人叫
绝。置身书场，备一杯茶，三两小点，听弦
琶琮铮，“醉里吴音相媚好”，赏一段风花
雪月或铁马金戈的故事，该是怎样一段
美妙的午后微醺时光。

55岁的倪秋羽是一名琵琶老师，酷
爱评弹，瀛东书厅的关停曾让她倍感失
落，只能从收音机和手机上收听评弹。而
今书场重开，她兴奋不已，特地赶来观赏
首场演出，“以后又能过眼瘾饱耳福了。”

市评弹团副团长陈燕介绍，经几代
人的努力，启东评弹后继有人，今年又有
4名90后年轻演员加入，不少常年在外
的演员纷纷赶回书厅，在家乡的曲艺舞
台一展技艺。今后，瀛东书厅正常开放，
全年约有200个下午场，满足本地评弹
爱好者的需求。 （陆玲琳）

历经一个甲子岁月沉浮

瀛东书厅沉寂15年后新装试演

本报记者 黄燕鸣

“要进一步完善‘有事好商量’议事室
建设，努力把“有事好商量”协商议事室打
造成为党委政府的‘好帮手’、人民群众的

‘连心桥’、委员履职的‘新平台’……”10
月12日，市政协主席孙建忠在“有事好商
量”议事室建设的办公会上提出了明确要
求。为推进协商民主向基层延伸，市政协
扎实推进“有事好商量”协商议事室建
设，指导4家单位开展协商议事活动，取
得了初步成效，产生了较好社会反响。

选题，聚焦群众关切
最近，城河新村社区党总支书记赵海

娟心里松了一口气，社区里的一桩烦心事
终于得到了圆满解决。原来，自5月16日
拆违以来，该社区共拆除违章建筑317处，
留下了约为3000平方米的空地。面对空地
的利用，居民意见不一，有的认为应该进行
绿化改造，美化社区环境；有的则希望建设
停车场，解决老旧小区停车难的问题；有的
要求增加一些健身娱乐设施……

城河新村“有事好商量”协商议事室
成立后，工作组抓住群众关注的这一热点

问题，邀请党员代表、居民代表、志愿者代
表、网格信息员、物业管理员以及政协委员
等进行共同协商，最终达成了一致意见。

今年以来，市政协把“有事好商量”协
商议事室建设作为协商民主向基层延伸
的载体，认真调研、精心设计。为把这项创
新工作搞好，市政协选择了汇龙镇、汇龙镇
汇龙村、南城区城河新村、林洋能源等4家
单位作为试点，选取了“惠丰集镇农贸市场
管理”“ 城河新村社区拆违后公共区域的
统筹改造”“华山路夜排档的综合整治”“
如何有效落实‘金点子’信箱的作用”等4
个群众关注的热点问题作为议题，组织开
展“有事好商量”协商议事活动。

协商，凝聚各方共识
9月26日，汇龙村“有事好商量”协商

议事室内，党小组长、村民代表、夜排档工
作人员、夜排档负责人、餐饮店法人代表、
政协委员以及市管局、城管局、交警大队、
供电公司等部门负责人30多人聚在一
块，就“华山路夜排档如何综合整治”展开
热烈讨论。

“餐厨垃圾不及时清理”“停车位少，停
车难”“用电高峰期经常出现跳闸”……协

商会一开始，东冠商贸经理顾振辉、领鲜融
合餐厅法人代表陈卫荣就倒起了苦水。

为搞好这次协商议事活动，市政协协
同汇龙村“有事好商量”协商议事工作组
展开了深入细致的准备工作，认真研究协
商会议方案，精心选择主持人和参与人
员，反复讨论会议议程，精心策划主持稿，
对协商议题的协商方向、路径和结果，进
行了研判。同时，将所选议题报同级党组
织审定。

准备工作越充分，协商效果就越好。
协商会上，大家气氛热烈，交流充分，对餐
厨垃圾收集处理、增加停车位、增加用电
负荷、上门办理营业执照、卫生许可证、员
工健康证等问题，统一了看法，形成了共
识，增进了合力。

落实，推动成果转化
协商结果有没有落实？这是广大群众

最为关心的事。“我们公司已经将协商结
果进行了公示。”林洋能源职工张柳柳兴
奋地说，“这几天大家都在精心撰写‘金点
子’，力争被公司认可。”

林洋能源的“金点子”信箱，已经设立
多年，曾在鼓励员工献计献策、促进企业

发展等方面发挥了很好的作用。但是，“金
点子”收集间隔时间较长，收集到的“金点
子”质量良莠不齐，公司缺乏激励机制，

“金点子”未能有效落实，诸多问题导致
“金点子”信箱逐渐趋于有名无实。

林洋能源“有事好商量”协商议事室
成立后，工会主席、妇女代表、管理者代
表、青年代表、职工代表以及政协委员等，
围绕“‘金点子’信箱作用发挥”问题，畅所
欲言，提出了许多富有操作性的建议。

“公司正在加紧研究制订相关政策文
件，相信‘金点子’信箱又能发光了。”林洋公
司工会主席宋薛花说，“金点子”收集将大大
缩短时间，改为每月征集一次。具体评审标
准和奖励制度文件待审定后正式发文。

协商成果只有得到采纳和运用，才能
真正体现价值和作用。“有事好商量”协商
议事室根据会议达成的共识、形成的协商
成果，报送同级党组织，推动有关协商成
果及时转化落实。目前，汇龙镇正积极与
惠丰集镇农贸市场负责人沟通，洽谈农贸
市场经营管理权转让事宜；城河新村已将
协商成果报市住建部门，妥善实施改造；
华山路夜排档综合整治正在推进之中。

住建部专家来启考查我
市国家园林城市创建工作

肯定创建成效
继续完善推进

本报讯 10月11日~12日，住建部城市建设
司原巡视员陈蓁蓁，专家组长、中国城市建设研究
院科技委主任王磐岩率考查组来启，现场考查我市
国家园林城市创建工作。副市长佘德华参加活动。

我市自2014年成功创建江苏省园林城市以
来，始终坚持绿色生态发展理念，持续推动园林绿
化建设，2016年全面启动国家园林城市创建工作。
截至2018年底，全市建成区公园绿地面积340.63
万平方米，人均公园绿地面积13平方米；绿地面积
1303.73万平方米，绿地率39.15%，各项指标均已
达到国家园林城市标准。

考查组分绿化、市政、住房保障三条线路，实
地察看了相关点位，查阅了相关台账资料。考查组
充分肯定我市国家园林城市创建工作取得的成
效，希望我市进一步完善规划，强化“小微”绿地建
设、道路断面优化、公交线网统筹；进一步细化工
作举措，提升城市管理水平；进一步加强协同推
进，同步推进“蓝绿”协同建设；进一步加强智慧化
工作，实现园林城市创新工作取得新进展。

佘德华表示，我市将以此次考查验收为契机，
加强领导、夯实责任，对标整改、提质增效，加大投
入、全力保障，建章立制、扩大成果，认真消化吸收
考查组专家提出的意见和建议，正视存在的问题
和不足，集中精力、全力整改，努力把我市创建国
家园林城市工作提高到一个全新的水平，为全市
生态建设打基础，为百姓幸福谋发展，力争早日实
现国家级园林城市之梦。 （黄燕鸣）

我市出台失业保险稳岗
返还政策

稳定就业岗位
加大援企力度

本报讯 为充分发挥失业保险支持企业稳定
就业岗位的作用，加大援企稳岗力度，我市出台失
业保险稳岗返还政策，对不裁员或少裁员的参保
企业，可返还其上年度实际缴纳失业保险费的
50%，对其中面临暂时性生产经营困难且恢复有
望的，加大返还力度。

稳岗返还对象分为企业稳岗返还和经营困难
且恢复有望企业稳岗返还两种。企业稳岗返还是指
上年度不裁员或少裁员的参保企业,可申请返还失
业保险费。经营困难且恢复有望企业稳岗返还是指
2019年1月1日至12月31日，面临暂时性生产经
营困难且恢复有望、坚持不裁员或少裁员且承诺获
得稳岗返还后6个月内不裁员或少裁员的参保企
业，可申请经营困难且恢复有望企业稳岗返还（以
下简称“经营困难且恢复有望企业稳岗返还”）。同
一企业同一年度只能返还一次，企业稳岗返还和经
营困难且恢复有望企业稳岗返还不得同时享受。

企业稳岗返还的补贴标准为：企业及其职工
上年度缴纳失业保险费总额的50%。经营困难且
恢复有望企业稳岗返还的补贴标准为按6个月上
年度月人均失业保险金水平和上年度企业平均失
业保险参保职工人数确定。返还资金主要用于职
工生活补助、缴纳社会保险费、转岗培训、技能提
升培训等稳定就业岗位支出。 （黄晓燕）

市污染防治攻坚办检查
小区环境污染情况

督促尽快解决
改善居住环境

本报讯 10月12日，市污染防治攻坚办工作
人员前往瀛东别墅、御河湾小区查看了解环境污
染问题。

走进位于河南路上的瀛东别墅小区，小区门
口两块空地上堆放着许多砖块、木板等建筑垃圾，
还有一些生活垃圾也倾倒在此，影响小区环境和
居民出入。距小区门口50米处的空地上，还有一个
水洼地，里面充斥着各种垃圾，水体呈深褐色，散
发出阵阵恶臭味。“这里的污染问题多次接到市民
举报，已经严重影响市民的正常生活，我们将督促
有关部门尽快解决，还市民一个良好的居住环
境。”市污染防治攻坚办工作人员表示。

随后，市污染防治攻坚办工作人员来到御河
湾小区。在该小区东侧靠近主干道的路边有一个小
型黄沙堆场，该黄沙堆场没有任何遮盖，地面也未
硬化，存在严重的扬尘污染问题。同时，工作人员在
御河湾南侧发现了几处建筑垃圾，存在乱堆乱放问
题。攻坚办工作人员表示将尽快督促有关部门解决
这里的扬尘污染和乱堆放问题。 （茅晨华）

10月10日清晨，一轮红日冉冉升起，金
色的阳光撒满大地，澄澈的蝶湖与在建的高
楼构成了一幅绝美的画卷。 姜雨蒙摄

市政协推进“有事好商量”协商议事室建设——

众人的事情由众人商量

蝶湖晨曦

袁竞摄袁竞摄


